



# 国中だより

学校ホームページ <http://kunitachi.ed.jp/jh01/>

国立第一中学校  
学校だより  
令和6(2024)年12月号  
12月13日(金)発行

## 2学期を振り返って

校長 田中 圭

今年も猛暑の中で始まった83日間の2学期は、残り8日となりました。季節は冬へと移り変わっていますが、いつまでも暖かい日が続いたり、集中豪雨などの極端現象が起こったりするなど気候変動を体感した時期でもありました。1年を締めくくるこの時期に、これまでの学校生活をしっかりと振り返って、3学期に備えてください。

2学期は校外学習や行事の多い学期でした。3年生は京都・奈良方面への修学旅行、2年生は職場体験、1年生はTOKYO GLOBAL GATEWAY GREEN SPRINGS (立川)での英語一日体験学習、A組は千葉県での合同宿泊学習、八王子方面への校外学習など、各学年・学級で充実した校外学習を実施しました。全校で取り組んだ10月の合唱コンクールでは、すべての学級が一丸となって素晴らしい歌声を披露しました。どの活動にもリーダーの生徒を中心に、学習と両立しながら立派にやり遂げました。校外学習や行事を通して大きく成長した2学期でした。3年生はこれから進路面談を経て、自分の進む道を決める大切な時期になります。自分の望む道に進めるよう、応援しています。

さて、話は変わりますが、毎年12月10日は「人権デー」、12月4日から同月10日までの一週間は「人権週間」です。この期間には、法務省の人権擁護機関をはじめ、東京都、国立市など全国各地で様々な人権啓発イベントが開催されました。

本校では、令和5・6年度 東京都教育委員会人権尊重教育推進校として、研究主題を「多様性に気付き、自他を認め、共生する心をもった生徒の育成」とし、教科指導だけでなく、特別の教科 道徳、特別活動、総合的な学習の時間の充実に努めてきました。人権尊重の理念は「自分の大切さとともに他の人の大切さを認めること」といわれますが、一朝一夕で理解したり、身に付いたりするものではありません。知識として理解していても、集団生活を送る中で継続的に行動に移すことは難しいものです。4月からの学校生活を振り返ってみても、いくつかの生活指導上の案件が発生しました。その度、教職員も悩み、考え、時には外部機関等とも連携しながら解決の糸口を見出してきました。

人権教育及び人権啓発は、学校だけで行うものではなく、家庭・地域など様々な場を通じて行うことが「人権教育及び人権啓発の推進に関する法律」に示されています。人権尊重教育推進校としての取組が、人権に対する気付きや理解を深めるきっかけとなり、教育目標の重点項目である「自ら学び考え自主的な行動しよう」「思いやる心をもとう」の具現化につながることで、さらに充実した学校生活を送ることができるよう、引き続き全教職員が一丸となって取り組んでまいります。

保護者、地域、関係諸機関の皆様方には、本年も国立第一中学校へ多大なる御支援・御協力をいただき、誠にありがとうございました。どうぞ良いお年をお迎えください。

## 自転車交通安全教室

11月15日(金)に全校で自転車交通安全教室を実施しました。立川警察署とスタントチームのスーパードライバーズの方々が来てスケアードストレイト方式でスタントマンによる交通事故の再現を校庭で実際に行いながら、事故が起こった原因を見つけたり、交通ルールの確認などを行いました。数年前に実施した時よりも重大な問題になっているのが、片手でスマートフォンを操作しながらの運転だそうです。また、中学生の時期は運転技能の過信も要注意です。自転車運転中は被害者にも加害者にもなりうることをしっかりと自覚して交通ルールを守って運転しましょう。



## A組 校外学習

11月20日(水)に校外学習で八王子市にあるコニカミノルタサイエンスドームと八王子市夢美術館に行きました。公共の場でのマナーを身に付けたり、科学と芸術に触れ学ぶことができました。

## 花植えボランティア (一中花壇)

11月20日(水)の期末試験最終日の午後、大学通りの一橋大学バス停付近にある「一中花壇」を花植えボランティアの生徒と、国立市環境政策課、一中花育み委員会、保護者ボランティアの方々と一緒に花を植えました。今年のレイアウトは斜めのストライプになりました。ボランティアの方から「花を植えることは観る人の心を豊かにし、街をきれいに保ち、ごみのポイ捨ても減り、治安が良くなることにもつながる取組です。これからも国立市を大切にするという気持ちを大切にしてほしい」というお話を伺いました。こうやって地域の方に育てていただき、3年生からのバトンをしっかりと受け取って1・2年生のボランティアの生徒たちの人数もさらに増えて一中の伝統もしっかりと引き継がれています。

## おめでとうございます！

先月号でお知らせした全国中学生人権作文コンテスト東京都大会で国立市の代表作品に選出された2名の作文がそれぞれ受賞しました。  
最優秀賞(東京都人権擁護委員連合会会長賞) 2年  
作文委員会賞 2年

## 1年 落ち葉掃き+チューリップ植え

11月29日(金)に1年1・2組が、ボランティア活動として一中校庭及び周辺の落ち葉掃きと、一中校庭と国立高校の間の通り沿いにチューリップの球根を植えました。落ち葉掃きは楽しみながらも仲間と協力して、たくさんの落ち葉を集めてくれました。12月20日(金)も1年3・4組が残りの落ち葉掃きを行う予定です。チューリップが咲くのは春頃になりますが楽しみにしてください。

## 2年 花植えボランティア (国立駅前)

11月29日(金)に2年生全員で、大学通りの国立駅前一带を国立市環境政策課と地域ボランティアの方々と一緒に花植えを行いました。植えた苗の数は3800苗でした。地域の方々からも一中生の力を頼りにしていただいています。

### 12月

### 12月・1月の主な予定

- 16日(月) 1年スキー教室保護者会 3年入試相談日
- 17日(火) 学校評議員会
- 18日(水) 放課後学習教室 SC相談日
- 19日(木) A組マラソン大会
- 20日(金) **行事予定表より変更で⑥カットになります。**  
**避難訓練(19日より変更)**
- 24日(火) 給食終(早給食 11:55~) ④大掃除  
⑤⑥カット
- 25日(水) ①②学年時間割 ③終業式 ④学活  
安全指導
- 26日(木) **冬季休業日始~1月7日(火)**

### 1月

- 7日(火) **冬季休業日終**
- 8日(水) ①始業式 ②学活 ③④授業 安全指導
- 9日(木) ①~⑤ 給食始
- 11日(土) ①②土曜公開授業(3年以上) ※③は非公開  
コミュニティ・スクール説明会・新入生保護者説明会
- 13日(月) **成人の日**
- 14日(火) 専門委員会
- 15日(水) 1年人権授業 放課後学習教室 SC相談日



